
Je voudrais adresser à chacune et à chacun d'entre vous, mes meilleurs vœux de

santé, de réussite dans vos projets personnels, familiaux et professionnels, vœux

que j'élargis aux entreprises, organismes et associations.

2023 a été riche en événements et en travaux, 2024 le sera aussi.

La Ville a renoué avec l’événementiel et a donné rendez-vous aux Châtelleraudais

tout au long de cette année 2023.

L’équipe municipale est venue à votre rencontre sur le terrain en proposant des

"permanences d’élus" dans les quartiers ; avec pour seul objectif de recueillir vos

observations. Vous avez été plusieurs centaines à venir à leur rencontre. 

Merci ! Les élus ont repris les permanences en janvier 

Nous avons fêté, en avril, les 30 ans du Raid Aventure. 120 jeunes Châtelleraudais y

ont participé. 

En juin, j’ai eu le grand plaisir d’inaugurer la Cabane du Lac qui regroupe en un

même lieu une ludothèque, une médiathèque. C’est un projet à 1,8 million d’euros

d’investissement, très largement soutenu par l’État, l’agglomération, le

département, la CAF et la Ville. 

Je tiens aussi à mentionner qu’une fitstation et qu’un espace jeunes ont été

construits aux Renardières. Cela s’intègre dans le plan de rénovation urbaine qui

est encore en cours dans ce quartier. 



Vous avez pu découvrir la métamorphose du pont Henri IV, dont les travaux ont

été assurés par le Département, et de la rive gauche des bords de Vienne. 
C’est l’aboutissement de la transformation des quais en une boucle de 10

kilomètres dédiée à la nature et aux mobilités douces. C’était aussi un grand

moment d’émotion car nous avons accueillis les descendants des acadiens pour

les 250 ans de leur arrivée sur notre territoire. 

Le clou du spectacle, c’était le feu d’artifice du 14 juillet !

Nous avons renoué avec Scènes de Nature. 
 Je sais combien cet événement vous plaît et en 2023, nous avons profité du

400eanniversaire de la naissance de La Fontaine pour proposer un week-end

dédié au poète au parc du Verger. 

Nous avons eu l’honneur d’accueillir le musicien Gautier Capuçon, à la Manu, à

l’occasion de sa tournée nationale « Un été en France ».

2 500 personnes se sont pressées pour y assister ! 

Un record pour du violoncelle. Merci à la Société Générale.

Ici l’été, bien sûr, a de nouveau été un grand succès. Vous en retrouverez toutes

les animations en 2024 avec une nouvelle formule ! 

A la rentrée de septembre, vous avez été nombreux à la fête du sport, le grand

rendez-vous des 60 associations et clubs sportifs de notre ville. 

Nous vous avons aussi proposé un tout nouvel événement : ManUrban. Notre

souhait depuis longtemps était de créer un festival des cultures urbaines à

Châtellerault, sur deux jours à la Manu avec des graffeurs, du skate, du BMX, du

théâtre d’improvisation… et bien sûr, la scène ouverte de Jeunes Talents.

Manurban va revenir en 2025.



Comment ne pas conclure cette année 2023 par l’un de nos plus grands

événements ? Gravel Fever, c’est une première pour notre ville et notre

territoire. N’en déplaise à certains, ce premier rendez-vous a été un franc succès

sportif, avec plus de 1 000 inscrits au départ des 6 circuits proposés ! 

Je le maintiens, Gravel Fever est un vrai atout d’attractivité pour notre territoire.

Rendez-vous en 2024 pour la seconde édition. 

Conjuguer ainsi vélo et Châtellerault, c’est un investissement pour notre image,

notre attractivité et votre santé !

Un merci tout particulier à Sylvain Chavanel, notre champion, pour son aide

précieuse dans l’organisation de ce bel événement. Ne manquez pas l’exposition

qui lui est dédié au Musée. Vous avez deux ans pour la voir ! 

Cette liste est bien sûr non exhaustive car je ne mentionne pas tous les

événements portés par les 510 associations de Châtellerault toute l’année. Je

veux ainsi m’adresser aux responsables et bénévoles et vous remercier pour

votre implication dans la vie châtelleraudaise. Je vous remercie aussi pour votre

aide dans les événements portés par la Ville, comme Gravel Fever, Manurban ou

les Pont et Quais enchantés. Vous nous offrez votre temps et votre énergie, et

cela est précieux. 

La Ville sera toujours présente pour aider le monde associatif, que ce soit par des

subventions (2 millions d’euros par an !) ou des aides indirectes : une mise à

disposition des salles, de matériels ou d’agents municipaux. 

Vous le savez, les coûts très élevés des charges (électricité, maintenance,

chauffage), en forte augmentation, sont aussi supportés par la collectivité.  



TRAVAUX 

2023 a été une année riche en travaux. Nous avons terminéles travaux

d’embellissement des avenues Pierre-Abelin et Robert-Schumann. Cela change

notre entrée sur le centre-ville et cela permet à toutes les mobilités de cohabiter

en toute sécurité. 

J’en profite pour remercier les châtelleraudais pour leur patience pendant toutes

ces opérations. Ces dernières sont certes, enquiquinantes sur le moment, mais

nécessaires pour notre attractivité. 

Je sais que je peux compter sur vous. 

ÉCONOMIE

L'année 2023 a aussi été marquée par de bonnes nouvelles sur le plan

économique. Les entreprises industrielles continuent à y investir et à recruter.

Ainsi, la reconversion des fonderies du Poitou en usine de production

d’hydrogène vert renforce le concept de territoire vert de l’industrie. Je me

réjouis aussi de saluer d’autres réussites : la réhabilitation de la friche Panavis

par Bimbo, un groupe agroalimentaire, la construction du centre de recherche et

développement de Danisco, la création du Ceramic Coating Center chez

Safran,une nouvelle chaîne de production chez Fenwick-Kion, et bien sûr la

présentation des moteurs de vélos nouvelle génération, e-bike par Valéo. Notre

industrie fait mieux que réussir : elle continue à se développer !



 OZON
 
Mais je n’élude pas les difficultés, telles que la destruction du centre commercial

d’Ozon, et la liquidation judiciaire du centre social. La Ville s’est attachée à

trouver des solutions et,dès l’automne, une nouvelle offre de loisirs destinée aux

enfants et adolescentsa été proposée.En 2024, une mairie annexeouvrira et

hébergera une agence postale communale, et un "espace France services" sera

également ouvert pour faciliter vos démarches auprès de la CAF, des Finances

publiques, de la CPAM ou encore l’assurance retraite. 

Je sais que vous êtes nombreux à vous interroger sur la disparition du centre

commercial, et sur les projets de réouverture. Je trouve aussi le temps long…

Nous-mêmes, ne pouvons pas encore rentrer dans nos propres locaux. Nous

devons attendre la fin de la démarche engagée par le liquidateur. Mais les choses

sont en train de s’accélérer et la reconstitution d’un linéaire commercial se

précise. 

REMERCIEMENTS 

Je veux m’adresser particulièrement à la Police nationale, à la Police municipale,

aux pompiers et à Médiation Grand Châtellerault. Je tiens à vous remercier très

sincèrement pour votre présence, votre action en particulier au moment des

émeutes de juin. Je salue votre engagement auprès des populations et des

jeunes en particulier. 

J’ai aussi une pensée pour les 5 agents de police qui n’ont écouté que leur

courage pour sauver un homme de la noyade. J’ai eu l’honneur de leur remettre

la médaille de la Ville et je salue leur engagement. Oui, la police sauve. 



J’en profite aussi pour mettre en lumière le travail de Médiation Grand

Châtellerault, un travail de terrain auprès des jeunes. Les médiateurs

représentent un soutien précieux pour les familles et les services publics à

travers de nombreuses animations, des dispositifs d’encadrement et

d’accompagnement des jeunes tout au long de l’année. Je tiens à les remercier

très chaleureusement pour leur dévouement et leur travail afind’aider à

maintenir la tranquillité publique dans notre Ville. 

TRANQUILLITÉ PUBLIQUE 

Pour rester sur le thème de la tranquillité publique, je tiens à rappeler la venue,

en septembre dernier, du ministre de l’Intérieur, Gérald Darmanin, pour la

signature du contrat de sécurité intégré. Ce contrat précise les moyens que

chaque partie s’engage à maintenir pour assurer un continuum de la sécurité.

Les malheureux événements de 2023 ont conforté l’importance d’une action

coordonnée entre l’État, la justice et la Ville, action qui permet de confondre et

de juger rapidement les auteurs de délits. 

AUJOURD’HUI, PLACE À 2024 !

Dans un contexte budgétaire plus contraint mais sans augmenter les taux

d’imposition, car l’inflation touche davantage, en proportion, les plus modestes

d’entre nous.



D’importants projets vont se poursuivre cette année 

Le réaménagement de l’Îlot De Laâge qui comprend déjà un commissariat, se

poursuit avec la construction d’une nouvelle maison pour seniors et un parc à

venir. Nous avons aussi la volonté d’y intégrer une offre supplémentaire en

logements. Nous y travaillons.

Les travaux des écoles Léo-Lagrange et Paul-Painlevé dans le but de réaliser

des économies d’énergie et d’offrir un espace de travail et d’apprentissage de

qualité pour les personnels et les enfants.

La poursuite des travaux des bords de Vienne avec notamment la mise en place

de la passerelle de l’Envigne.

Le lancement du projet de "liaison douce" entre la Manufacture et Cenon-sur-

Vienne.

Je rappelle d’autres projets privés de reconversion que la Ville accompagne : le
projet de bowling sur l’ancien site de la STAR, les travaux à l’îlot des cordeliers

et la reprise de l’ancien Caribou.

Pour nos jeunes, nous prévoyons de leur dédier un espace en centre-ville.
Cette réflexion sera menée en lien avec les maisons de quartier, en associant

bien sûr les jeunes.



La mise en accessibilité de la gare sera aussi un grand chantier de

transformation. J’en suis ravi car cela contribue à rendre attractive notre Ville

par ses options en mobilité. Un nouvel abri vélo y a aussi été prévu. 

Après Ozon et le Lac-Renardières, je tiens à engager une étude de rénovation
urbaine sur le quartier de Châteauneuf afin d’établir une feuille de route

stratégique qui tiendra compte de l’habitat, des commerces, des flux, de la

mobilité, des services, des animations en suivant un axe prioritaire qui sera la

Grand’Rue et la place de l’église Saint-Jean.

Cela me permet de faire le lien avec Action cœur de Ville dont la seconde phase

d’application a été signée en 2023 avec le préfet de la Vienne. Je rappelle que ce

dispositif de l’État est essentiel pour nous, municipalité, afin de réinventer notre

cœur de ville. Un exemple très concret : deux opérations immobilières, Colbert et

îlot Z, se concrétisent grâce à Action cœur de ville. 

Cela nous permet aussi de réfléchir ET de mettre en place des actions en faveur

des commerces comme l’aide au ravalement de façade, et des animations. 

Nous avons engagé une étude pour réinventer la place Dupleix avec l’ambition de

créer des halles gourmandes. J’ai conscience qu’il y a du travail et des choses

perfectible. Sachez que nous enclenchons tous les leviers mis à notre disposition. 

Pour être très précis, Action cœur de ville PHASE 1, c’est déjà plus de 12 millions

d’euros de subventions perçues entre 2018 et 2022 de la part, entres autres, de

l’État, de la Région et du département. 



De beaux événements sont aussi en préparation comme le passage de la
flamme olympique le 25 mai 2024 et Ici l’Été dans une version revisitée.

Pour 2024, je souhaite enfin que nous poursuivions notre travail d’attractivité et

cela passe par plusieurs leviers :

Proposer des logements réhabilités et poursuivre la lutte contre l’habitat indigne.

Nous allons avancer sur le dossier du permis à louer pour les propriétaires

bailleurs. 

Travailler avec les industries et les entreprises pour les aider dans leurs

problématiques de recrutement, de mobilité (expérimentation du covoiturage) et

de politique RSE (Responsabilité sociale des entreprises).

Continuer à proposer une offre culturelle et sportive de qualité grâce à nos

structures comme le conservatoire, l’école d’arts plastiques, le centre aquatique,

la patinoire, l’école nationale de cirque (Coup de chapeau aux deux circassiens

qui ont accédé à la finale de l’émission la France a un incroyable talent et merci à

Thérésa pour sa prestation de tout à l’heure) et, bien sûr, les associations qui

couvrent de très nombreuses disciplines. 

Organiser des animations dans le centre-villes comme la fête foraine, le grand

déballage, les guinguettes, les spectacles sur la place Zola et à la Manu. 

Continuer notre adaptation au changement climatique en poursuivant le

déploiement du plan vélo, en créant des espaces pour les nouvelles mobilités, en

restant sobres sur nos consommations d’énergie, en réduisant davantage notre

empreinte carbone, bref… en étant responsable !



2024 sera une année sportive et solidaire, ce

sont des valeurs qui doivent faire écho en nous. 

Je fais le vœu que nous avancions ensemble, au

service de notre ville et de ses habitants. 

A toutes et tous, je vous souhaite de belles

réussites professionnelles, personnelles et

associatives.


